



3er INFORME de Gobierno

H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE TOLIMAN

ADMINISTRACION 2007-2009

M.V.Z. CARLOS R. NAVARRETE N.
PRESIDENTE MUNICIPAL

ÍNDICE

1.- Mensaje del Presidente:.....	3
2.- Hacienda Municipal:.....	4
3.- Catastro:.....	6
4.- Registro Civil:.....	6
5.- Seguridad Pública:.....	7
6.- Juzgado Municipal:.....	7
7.- Servicios Médicos y Salud:.....	8
8.- Protección Civil:.....	9
9.- Deportes:.....	10
10.- Agua Potable y Alcantarillado:.....	10
11.- Cultura y Turismo:.....	11
12.-Oficialía Mayor:.....	11
13.- Secretaria, Sindicatura y JMR:.....	11
14.- Obras Públicas:.....	12
15.- Desarrollo Económico y Agropecuario:.....	16
16.- COPLADEMUN:.....	17
17.- Ecología:.....	17
19.- Mensaje Final:.....	18

MENSAJE DEL PRESIDENTE

Como preámbulo a este informe, el cual tratara sea lo más breve posible, resaltando únicamente los resultados y avances más significativos de nuestra gestión municipal, hoy a 5 años de distancia es motivo el mismo que nos reúne, de recordar como inicio los que les voy a presentar.

Y digo 5, por que en 2004 se me encomendó la tarea de coordinar el Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, y es que si bien durante los 10 años anteriores siempre había tenido una participación activa con la comunidad del municipio, esta fue la oportunidad de exponer la capacidad profesional al elaborar el Plan Municipal de Desarrollo 2004-2006, que a la fecha nos rige al haber sido ratificado por este Ayuntamiento, hecho que sin duda marco la gran diferencia en esta administración. La cual inicio con la inquietud de un grupo de jóvenes mayoritariamente profesionistas, de las diferentes comunidades del municipio, que sin perder nuestra ideología revolucionaria, es más aplicándola, trabajamos por transformar a nuestro municipio realizando las cosas de una manera:

- Honesta que respondiera a las obligaciones de un Ayuntamiento.
- Que fomentara el desarrollo de capacidades y la corresponsabilidad de nuestra población ante el paternalismo.
- Que solucionara las necesidades importantes o trascendentes, sobre las inmediatas.
- Que eficiente y eficazmente resolviera la problemática, privilegiando el conocimiento sobre la improvisación u ocurrencias para la toma de decisiones.
- Que trabajara equitativamente para todos y no solo para unos cuantos.

Conscientes siempre de que implicaba una labor de entrega y sacrificio, sobre todo político, ya que una sociedad como la nuestra al ser más visual, junto a su condición educativa y económica hace que valore más sus necesidades urgentes y particulares, sobre las importantes y comunitarias, que sin duda estas últimas identificaran a nuestra administración y quedaran de manifiesto la congruencia de nuestro actuar el próximo 31 de Diciembre al verificarse las condiciones en que entregaremos la administración municipal.

HACIENDA MUNICIPAL

Es entonces que iniciamos con una administración responsable de nuestros recursos los cuales se comportaron de la siguiente manera durante los tres años:

Mientras los Ingresos Propios mostraron este comportamiento:

Aun así, ante la difícil situación financiera que sufrimos en este 2009, a mediados de este año, por el desplome de nuestras participaciones, pudimos hacer frente a todas nuestras obligaciones, tanto internas con nuestro personal, como externas con nuestra población y proveedores, sin comprometer en lo absoluto a la siguiente administración, afectando en cambio el programa de subvención e inversión que teníamos programado, cancelando el crédito que habíamos solicitado principalmente para salud, protección civil y educación, con la intención de romper con la inercia Tri-anual que veníamos arrastrando, cambiando radicalmente de una deuda cercana a los 3'000,000.00 por pago a proveedores, laudos y obras no realizadas, a una que rondara al millón seiscientos mil pesos pero en inversión productiva, me refiero a maquinaria, equipo e infraestructura.

Además, informar a ustedes que heredaremos en bancos \$3'500,000.00 de la obra "Construcción del Relleno Sanitario Regional SIMAR Ayuquila Llano" debido a lo lento que fue el proceso de licitación que llevo la SEDEUR, dicha obra se encuentra iniciándose, y solo se ha entregado el 25% por concepto de anticipo, recordando que dicha obra cuenta con un presupuesto de \$4'600,000.00 para infraestructura y cantidad similar para equipamiento que gestionamos de la SEMADES Y SEMARNAT, respectivamente.

CATASTRO MUNICIPAL

Durante nuestra administración esta dirección mostro una consolidación significativa, destacando:

- Apertura y movilidad al cobro en las comunidades.
- Aumento del Padrón Catastral de tributarios, de 3,590 cuentas al 2006 a 3782 en 2009.
- Aumento de contribuyentes al corriente de sus pagos
- Aumento de la recaudación total.
- Requerimientos puntuales de morosos.
- Mejora en la atención, servicio digitalizado y menor tiempo de espera.
- Estímulos por corresponsabilidad.
- Por lo que fuimos Beneficiarios del programa de fortalecimiento con equipo nuevo.

En esta misma dirección a partir de la presente administración se tomo la riendas del cobro del agua potable, que al igual que el tema anterior, dio importantes avances, practicamente al duplicar el porcentaje de tomas al corriente de sus pagos

Finalmente en el tema de Regularización de **Predios Rústicos** en los últimos 3 años, logramos entregar 115 títulos de propiedad, habiéndose suspendido hoy la entrega de otros 8, que lógicamente se entregaran hasta enero, por razones que ya sabrán.

REGISTRO CIVIL

En este departamento consideramos dentro de lo más destacado la profesionalización del personal, nombrando y capacitando para el cargo a dos oficiales del registro civil, y no mas firmas por el presidente y delegados.

Pero por encima de esto, el valor de honestidad con que se manejo la expedición de actas, al no prestarnos a la alteración de ninguna durante todo el periodo, Sin perder la sensibilidad, apoyando aquellas personas que decidieron transitar por la legalidad, en los costos del juicio.

Se incorpora además, el servicio de expedición y reimpresión de CURP de manera gratuita.

SEGURIDAD PÚBLICA

Sin duda esta dirección es otra muestra del profesionalismo y responsabilidad con que se atendió esta obligación que compartimos con otros órdenes de gobierno, iniciando con un Equipamiento como nunca antes en vehículos, radiocomunicación, armamento y municiones, primero con recursos propios y posteriormente con aportaciones de la federación, a través del programa FOSEC. Al grado de pagar totalmente el armamento que se adeudaba de anteriores ejercicios, así como la totalidad de municiones que se tenían en comodato.

Acompañada claro de una constante Capacitación, tanto a población en general, como la propia del personal que junto a su constante control administrativo, médico y antidopaje, nos permitió seleccionar el mejor equipo, acompañado claro, del cumplimiento de nuestra contraparte.

Todo esto se tradujo en mayor y mejor cobertura de eventos sociales, religiosos, culturales, deportivos, electorales, y resguardo de valores, tanto municipales, como regionales, así como en una reducción significativa de delitos en el periodo, colocándonos en el segundo lugar de la región 06 sur que comprende 16 municipios, como municipio con menos denuncias por cada 100 habitantes, solo después de Atemajac de Brizuela, de acuerdo al Consejo Estatal de Seguridad Pública, así mismo durante los tres años de gobierno no se tuvo ninguna denuncia por afectación de los derechos humanos por esta dirección.

JUZGADO MUNICIPAL

Esta area administrativa, que por primera vez surge de un concurso abierto a los profesionales del ramo, logra principalmente un importante ahorro en el patrimonio de nuestra población al evitar un desembolso mayor en juzgados, al conciliar las diferencias entre particulares en el 85% de los casos, dejando a salvo los derechos de los particulares y asesorandoles para su seguimiento en otras instancia. Servicio que tambien se brindo en las comunidades que se sollicito.

No menos importante se logro la correcta aplicación de reglamentos municipales y leyes al sancionar o poner a disposición, hecho que sin duda favoreció el respeto a las garantías individuales antes mencionado y se apoya a la sindicatura e inspección de ganadería para el mismo fin.

SERVICIOS MÉDICOS MUNICIPALES

Con el trabajo de esta dependencia logramos:

- Apoyo y capacitación constante de las personas de la tercera edad
- Atención medica del personal municipal y de escasos recursos remitidos por el DIF
- Revisión de todos los detenidos.
- Certificaciones de defunción y levantamiento de cuerpos en apoyo al MP
- Valoraciones y Apoyo a paramédicos en accidentes automovilísticos y traslados a segundo nivel.
- Prescripción de medicamento controlado a pacientes crónicos apoyados por el DIF.
- Coordinación con el Centro de Salud..
- Constancias Médicas en caso de enfermedad a beneficiarios de programas sociales
- Presencia total en la X Feria Ambiental del Río Ayuquila, en coordinación con paramédicos y organizaciones que nos apoyaron, obteniendo saldo blanco, que este año reviste mayor importancia ante el gran incremento de paseantes.

SALUD

Me voy a permitir con el preámbulo de los servicios médicos municipales, dar a conocer el gran avance que en esta responsabilidad compartida se ha tenido en la materia, que con todo respeto dudo mucho que exista otro municipio por lo menos en la región que haya podido proporcionalmente haber crecido tanto como Tolimán, y comienza claro, desde la llegada del Dr. Moisés Salvador Cervantes, como director de área en el municipio por parte de la Jurisdicción sanitaria 06 Sur de la Secretaria de Salud del estado, que no vino a grillar, sino como debiera de haber sido con todas las demás representaciones estatales, a trabajar de manera coordinada y respetuosa con este ayuntamiento, y por supuesto que encontré siempre la mejor disposición para el trabajo institucional.

- Comenzamos a partir del trabajo del Consejo Municipal de Salud, del cual ya habíamos obtenido la inspiración para atender la problemática, como el Torneo Nocturno para menores de fut-bol de salón, a capacitar constantemente a las auxiliares de salud, y a trabajar en su coordinación y comunicación inmediata con la dirección en el municipio, la cual iniciamos con la primera compra de equipo de radiocomunicación, para el cual habilitamos un tono más de nuestro repetido exclusivo para el servicio medico.
- Continuamos con la inscripción masiva de beneficiarios al seguro popular, con la ayuda de agentes municipales y auxiliares de salud de todas las comunidades.
- Finalmente mejoramos la infraestructura por una parte la Secretaria rehabilito Tolimán y Santa Elena y por la nuestra Copala, San Pedro, Paso Real y Teutlan, para certificarlos.

Trabajo que se tradujo en mejora del equipo, vehículos y aumento del capital humano que hoy atiende al municipio.

	AL EMPEZAR	AL TERMINAR
DIRECTOR	1	1
MEDICOS	7	13
ENFERMERAS	6	10
ABATIZADORES	0	2
PROMOTORES DE SALUD	1	3
ENCARGADOS DE FARMACIA	<u>1</u>	<u>7</u>
TOTAL	16	36

ADEMAS DE LAS 20 AUXILIARES DE SALUD EN CADA COMUNIDAD QUE NO TIENE C.S.R. QUE JUNTO AL ALEJAMIENTO TRATAMIENTO DE LAS AGUAS RESIDUALES, LA CLORACIÓN CONSTANTE, LOS PROGRAMAS DE RECOLECCIÓN Y DISPOSICIÓN DE RESIDUOS Y PROXIMAMENTE EL RASTRO MUNICIPAL, SIN DUDA SERA EL MAYOR AVANCE DEL MUNICIPIO EN EL PERIODO.

PROTECCIÓN CIVIL

Sin duda alguna el solo hecho de haber formado este departamento marco un parte aguas en la historia municipal, dado que antes únicamente se brindaba el traslado de pacientes sin atención medica alguna por personal de seguridad publica y en una sola ambulancia.

Hoy en dia cuenta el municipio con tres, en perfectas condiciones además de la atención de especialistas en urgencias medicas trabajando dos por turno, 24 x 48 hrs.

Logrando una atención de nuestra ciudadanía en más de un servicio diario en promedio, trasladando tanto locales como foráneos, principalmente a Ciudad Guzmán, Guadalajara y Colima, Así como la atención de Accidentes automovilísticos, Atenciones pre-hospitalarias, Incendios en pastizales, Apoyos en derrumbes y Simulacros en escuelas locales.

DEPORTES

Subrayo de esta promoción:

La entrega anual de material y trofeos por comunidad, por equipo, por escuela y/o por evento.

Los eventos dentro de la Feria Ambiental Río Ayuquila que en el 2009 volvió a contar con voli-bol de playa con equipos de la región y otros estados, al igual que el Fútbol de playa con más de 200 jugadores, agregándose en la última edición, las actividades deportivas extremas como el muro de escalada y la tirolesa.

La liga femenil de Fútbol intermunicipal que coordina la dirección de deportes de este H. Ayuntamiento, y cuenta con la participación de equipos de los municipios vecinos del Llano, Tonaya, Zapotitlán, Tuxcacuesco y San Gabriel.

El convenio con el Club Querétaro para observación, seguimiento y reclutamiento, del cual tenemos ya 2 jóvenes de nuestro municipio con estímulo económico y mañana parten otros.

El ya tradicional torneo de Copa que este año tuvo la participación de 16 equipos para un aproximado de 500 jugadores que tuvieron actividad por 5 meses, cuando descansa la liga.

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

Gracias al trabajo de esta área pudimos atender fugas, conexión adecuada y cancelación de tomas, crecimiento de líneas, cloración constante del agua potable, mantenimiento de tanques de distribución de agua, motores en planta de tratamiento y bombas de agua, taponamientos de drenaje y conexiones nuevas.

Y por supuesto la supervisión de los colectores de aguas residuales de la comunidad Cópala y esta cabecera municipal, cuya realización, nos permitió gestionar los proyectos ejecutivos para sus respectivas plantas de tto., una de ellas por terminarse, al igual su puntual seguimiento, nos exigió evitáramos recibir como terminadas ya que no se han corregido las fallas que dejó la compañía a que la CEA, asigno la obra, poniendo en riesgo su buen funcionamiento.

Además apoyo a las comunidades con baños públicos en fiestas religiosas o taurinas

TURISMO Y CULTURA

Con el apoyo de esta dirección se llevan a cabo las Celebraciones cívicas y sociales, culturales y recreativas en el municipio.

De igual manera la impartición de talleres en la casa de la cultura y se cordino la representación municipal de grupos culturales en la region.

Sin olvidar los eventos de inauguración y por supuesto este informe y la sesión solemne de entrega-recepción, para lo cual contamos ya con esta casa y auditorios, terminados y pensar que alguien escribio que iban a iniciar sobre lo destruido.

OFICIALÍA MAYOR

Gracias al trabajo en esta area de la administración los actos administrativos para el cese de empleados fue en todos los casos sin repercusiones legales para el ayuntamiento con lo que podremos heredar una administración sin ninguna demanda y por consiguiente sin erogaciones por conceptos laborales contra el ayuntamiento, ojala aprenda en cabeza ajena la proxima administración y no actue sin sustento legal en la materia, que mucho le ha costado al municipio, se acordaran que nosotros tuvimos que pagar laudos por más de 1'500,000.00 por despidos injustificados de la anterior administración..

Atención eficaz y constante de los empleados y las autoridades sindicales a fin de solucionar la problemática y tramitar sus asuntos.

Se brindo de la mejor manera posible el servicio de transporte a los estudiantes de educación media básica y media superior, asi como a personas discapacitadas para terapias y atención medica especializada, de la misma forma en la medida de nuestras posibilidades algunas escuelas, DIF, Delegación de Copala, Grupos de danza y equipos de futbol.

SECRETARIA Y SINDICATURA

Ademas de las labores de convocatorias, certificaciones y levantamiento de actas de las sesiones de ayuntamiento, esta dependencia llevo las actividades de la Junta Municipal de Reclutamiento, las del consejo de participacion social en la Educación, el seguimiento de las obras en las escuelas del municipio y la atención al publico de presidencia en mi ausencia por gestiones o comisiones.

Destacando sobre todo en la correcta representación legal del ayuntamiento, al ganar todas las demandas interpuestas en el periodo contra el ayuntamiento.

OBRAS PÚBLICAS

Antes de enlistar las acciones realizadas quiero destacar del trabajo realizado por esta dirección, la correcta elaboración de expedientes técnicos y comprobatorios que sin problema alguno nos ha permitido gestionar recursos como nunca antes, así como aclarar y aprobar las auditorías practicadas, y heredar información valiosa para el mantenimiento de las obras en el futuro. Hago de su conocimiento que por primera vez se tuvo la capacidad de realizar concursos públicos estatales y federales para asignación de obras, por el monto de las mismas, sinónimo de transparencia, al igual resultando economías que permitieron ampliar metas y en otros casos, devolución de recursos.

De acuerdo al origen de los recursos realizamos obras con:

Diputación Federal: Gracias a la labor incansable del Diputado Salvador Barajas logramos apoyos para el programa de Atención a la Juventud y con ello recursos para el Instituto Municipal. Sin olvidar su trabajo que desde el 2007 hizo posible poner en la cartera de obras de la SCT el tramo carretero Tolimán-Minatitlán, que tristemente en una actitud poco institucional, solo después del proceso electoral se inició la obra, para la cual desde el mismo 2007 habíamos entregado por este ayuntamiento proyecto y liberación de impacto ambiental, siendo hoy una realidad el tramo carretero totalmente pavimentado hasta Paso Real.

De la misma manera gracias a él y al Dip. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de la fracción Priista en la cámara, pudimos destrabar la marginación que de los programas de la SEDESOL se nos hacía en la delegación estatal.

Diputación Local: mismo apoyo recibimos constantemente del Lic. Hugo Contreras, siempre cercano y pese a ser minoría en el congreso, logro gestionar recursos directos para el municipio desde el presupuesto de egresos del Estado, y gracias a ello, pudimos sumarle casi dos kilómetros del tramo carretero Tolimán-Zapotitlán a los cuatro que hicimos por la parte municipal, y terminar en un solo año el nuevo Centro de Salud Rural de Copal, etiquetándonos un veinte por ciento del costo total de la obra.

Gracias al apoyo y compromiso de la JIRA, logramos elaborar el proyecto ejecutivo para la planta de Tratamiento de Aguas Residuales en Copala, obra que nuevamente colocara al municipio a la vanguardia en el estado, y que rompe con la inercia y cerrazón de las autoridades estatales en la materia, al comprobar la existencia y viabilidad de alternativas sustentables para la solución de los problemas y abrimos el camino de posibilidades de financiamiento a otros fondos y no nada más a la CEA.

Además logramos los recursos para la construcción y equipamiento, del primer vertedero intermunicipal que aunado a los centros de acopio y valor agragado para desechos separados podran dentro de normas, por fin se atendera a cabalidad esta obligación constitucional de los municipios, y nos ratifica como uno de los más intermunicipalistas, al dar ofrecer solución a este servicio en toda la región del llano.

Congregación Mariana Trinitaria: Huellas en San Pedro y Huisichi.

Programa Mano de Obra Campesina: Huellas en la Laguna, Toxin, El Llano, Teutlan y Paso Real, asi como banquetas en Copala. Rastro Municipal.

3X1 FEDERAL

N.-	COMUNIDAD	NOMBRE DE LA OBRA	TOTAL
1	San Pedro Toxín	Construcción de línea de drenaje, machuelo, banquetas y huellas	\$609,295.00
2	Petalcal	Construcción de red de distribución de agua potable	\$1,236.803.00
3	Cópala	Construcción de 2 fosa séptica tipo 2	\$350,886.00
4	San Pedro Toxin	Construcción de red de distribución de agua potable en la colonia la Esperanza	\$233,519.00
5	Cuauhtemoc	Línea de alejamiento de aguas negras	\$322,930.00
6	Cópala	Construcción de red de drenaje en distintas calles	\$958,989.00
7	La Loma - Teutlan	Construcción de fosa séptica tipo 2	\$175,443.00
8	Nuevo Zopoma	Construcción de fosa séptica tipo dos	\$175,443.00
9	Copala	3ª etapa Unidad Deportiva	\$1'900,000.00

Total

FISE 2009.

1	Cópala	Construcción de centro comunitario primera etapa	\$1,000.00.00
2	Teutlan-Pueblo Viejo	Construcción Puente Vado Vehicular	\$1,000.00.00

PACE 2009.

1	Tolimán	Construcción de auditorio anexo a la casa de la cultura primera etapa	\$1,500.000.00
---	---------	---	----------------

3X1 ESTATAL 2009.

N.-	COMUNIDAD	NOMBRE DE LA OBRA	TOTAL
1	La parota	Construcción de línea de drenaje y malla perimetral en fosa séptica	\$418,600.00
2	Paso real	Construcción de la red de drenaje y cerca perimetral en fosa séptica	\$471,480.00
3	San pedro Toxin	Rehabilitación de fosa filtrante en la entrada de el pueblo	\$284,716.00
4	Santa Elena	Construcción de red de drenaje y cerca perimetral en fosa séptica	\$102,100.00
5	Las Canoas	Construcción de línea de conducción de agua	\$510,400.00
6	Antiguo canoas	Construcción de la red de distribución de agua potable	\$565,600.00

PROGRAMA PDZP:

1	San Pedro Toxin	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión colonia La Esperanza	\$469,526.00
2	Paso Real	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión	4239,639.00
3	La Parota	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión calle amistad y camino a la presa	\$702,809.00
4	Las Canoas	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión en la totalidad de la comunidad	\$691,227.00
5	Huizichi	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión totalidad de la demanda	\$1,081,346.00
6	Teutlan	Construcción línea aérea eléctrica en media y baja tensión calle Benito Juárez, Morelos	\$291,455.00
7	Toxin	Construcción de tanque de almacenamiento y red de distribución de Agua Potable	\$1'001,857.00
8	Varias	Suministro y colocación de Plantas solares	
9	La Laguna	Construcción de nave de captación de agua pluviales	\$206,296.00
10	La Laguna	Suministro e Instalación de Letrinas Secas	

Recursos Propios: Banquetas en Tolimán, Mantenimiento del Alumbrado público, que el año pasado modernizamos en un 130%.

FONDO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL

	LOCALIDAD
NOMBRE DE LA OBRA	
REHABILITACION DE RED DE DISTRIBUCION DE AGUA POTABLE	COPALA

APORTACION MUNIIPCAL DE SANITARIOS ECOLOGICOS SECOS	LA LAGUNA
APORT. MPAL. SUMINISTRO E INSTALAC. DE PLANTA SOLARES GIGANTES	VARIAS
APORTACION MUNICIPAL PARA RIEGO AGRICOLA	SAN PEDRO TOXIN
CONSTRUCCION DE PREPARATORIO TERCERA ETAPA	COPALA
APORTACION MUNICIPAL 3 ETAPA UNIDAD DEPORTIVA	COPALA
CONSTRUCION DE AUDITORIO INTERIOR CASA DE LA CULTURA	CABECERA MUNICIPAL
CONSTRUC. DE 1 ETAPA TRAMO CARRETERO HUISICHI- LA PAROTA	HUISICHI-PAROTA
CONSTRUC- DE 2 ETAPA TRAMO CARRETERO HUISICHI- LA PAROTA	HUISICHI-PAROTA
REHABILITACION DE CAMINO CON APOYO DE MODULO SEDER	VARIAS
REHABILITACION DE CAMINO CON APOYO DE MODULO VERDE	VARIAS
PROGRAMA ESCUELA DE CALIDAD	VARIAS
CONCLUSION DE CASA DE LA CULTURA	CABECERA MUNICIPAL
ACONDICIONAMIENTO DEL RASTRO MUNICIPAL	CABECERA MUNICIPAL
CONSTRUCCION DE TECHO EN CENTRO DE ACOPIO	CABECERA MUNICIPAL

Destaco en tan solo el tratamiento del 80% de nuestras descargas de aguas residuales y restando unicamente la Cabecera cuyo proyecto ejecutivo entregaremos y algunas calles en algunas comunidades y por consiguiente una rehabilitación y ampliación del drenaje en el municipio, importantisimas obras de Agua potable, desde posos, lineas de conducción y distribución, bordos y hasta presas. La modernización de la red electrica en Cabecera y Copala, desde la sub-estación de cuatro caminos, Bueno hasta la señal de televisión y telefonia celular pudimos gestionar

DESARROLLO ECONÓMICO Y AGROPECUARIO

Seguimiento a 37 solicitudes con suficiencia presupuestal del **COEJERCICIO 2008** de SAGARPA:

PROGRAMA	COMPONENTE	Nº SOLICITUD	TOTAL	INVERSION APOYO GUBER.	BENEF.	Nº DE FAM.
----------	------------	--------------	-------	------------------------	--------	------------

	ES				
TOTAL	37	2'086139.95	1'427,140.17	658,999.78	2,724

En coordinación con las dependencias celebramos reuniones de Difusión a los programas de apoyo a agricultura, ganadería, Desarrollo Rural, acuacultura, capacitación y asistencia técnica. Así mismo del programa Opciones Productivas. En todas apoyamos en la integración solicitudes.

De estas En Opciones Productivas se autorizaron la totalidad de los proyectos de acuerdo al cuadro:

Nº	NOMBRE DEL PROYECTO	INVERSION	FEDERAL	ESTATAL	PARTICIPANTE	FAMILIAS BENEFICIARIAS
12	VARIOS	\$	\$	\$	\$	
TOTAL		2'057,666.00	1'305,801.00	651,925.00	99,940.00	72

En el PROARBOL se presentaron 9 solicitudes de COCINAS AHORRADORAS de leña con la finalidad de evitar la desertificación en el municipio, preveer problemas neumonologicos en las amas de casa así como un ahorro de combustible usado comúnmente.

Nº	COMUNIDADES VARIAS	NUMERO	MONTO	MONTO
9		COCINAS	SOLICITADO	AUTORIZADO
	TOTAL:	230	\$ 340,170.00	\$ 59,160.00

Con ahorros de la inversión autorizada en 2008 en el presente año hicimos 130 cocinas más que vienen a beneficiar al mismo número de familias de 6 comunidades.

Se efectuaron 6 reuniones del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable; y asistimos a 8 del Consejo Distrital de Desarrollo Rural Sustentable.

COPLADEMUN y DESARROLLO SOCIAL

- Entrega de 518 útiles escolares a las Escuelas Secundarias y Telesecundarias
- Entrega de becas de 3x1 Estatal, entregándoseles la cantidad de \$4,200.00 pesos

- Entrega del Programa Llega en transporte tanto estudiantes y discapacitados del Municipio.
- Entrega de bicicletas del programa llega en bicicleta
- En el programa OPORTUNIDADES, iniciamos con 1,106 familias beneficiarias, gestionándose y lográndose ampliación del programa para el Municipio, para 53 y 16 familias de Cabecera y Huizichi, respectivamente, las cuales empezaran a recibir en Enero del 2010 por lo cual ascenderá a 1,175 beneficiarias en el municipio a las cuales les llevamos el recurso directamente en cuatro comunidades.
- 70 y MÁS atiende a **683** beneficiarios.
- Mejoramiento de Vivienda.

ECOLOGÍA

Actualizamos el reglamento de ecología acorde a los artículos e indicaciones de la Norma Ambiental Estatal, la cual sobrepasamos ya que esta se refiere a la separación primaria, y en el municipio ya se esta realizando la separación secundaria desde el inicio de la administración.

Inicio el Programa municipal de acopio de pilas y se les dio un manejo especial.

Da inicio la recolección de materia orgánica atendiendo a las comunidades que generan más este tipo de residuos.

Se Realizan Campañas de descacharrización posteriores a la de la Feria Ambiental, con apoyo de las señoras del programa de oportunidades.

Se donaron 3,200 a las escuelas, centros de salud, jardines, terrenos y casas particulares que así lo solicitaron.

Se realiza monitoreo de la calidad del agua en el río Ayuquila, manantial la taza en san pedro Toxín y una resurgencia en la comunidad de Toxín, en coordinación con la dirección de la Reserva de la Biosfera Sierra de Manantlán

Actividades con los grupos SUMATE del municipio:

- Campañas de limpieza
- Rescate de sitios
- Difusión del programa de separación de residuos

Acuerdo de colaboración para el manejo y disposición final de residuos sólidos y clasificados con Nutrilite y Western Seeds.

Cobertura periódica de celdas en el vertedero municipal en cumplimiento de la NOM 083.

Se inicia la obra del relleno sanitario regional del municipio, la empresa responsable de la realización de la obra es COFAR INGENIERIA S. A. DE C. V. por un monto de \$ 4, 060, 932 .5

Se logra concensar con la asamblea ejidal de San Pedro Toxín el ordenamiento de puestos de comercio y área de eventos deportivos para la FARA de este año, unificando para mayor control la Entrega de permisos para los comerciantes.

- Pesaje de los materiales recopilados por parte de las candidatas a reina de la feria ambiental del río Ayuquila,
- Expo artesanal y de productos, con participaron las micro empresas del municipio y Expo Regional Conservación y Sustentabilidad, con la participación de SEDER, CONAFOR, NEVADO, RESERVA DE LA BIOSFERA SIERRA DE MANANTLAN, JIRA, PROGRAMA DE EDUCACION AMBIENTAL, DIR. DE ECOLOGIA MUNICIPAL, IFE
- Talleres, actividades y platicas de Educación Ambiental
- Eventos y encuentros Deportivos
- Manejo y control de los residuos sólidos generados diariamente en el río
- Atención a visitantes, invitando a mantener limpia el área tanto bajo el puente como en sitios alternos (cinacar-Taza).

Destacando la Participación de 8 candidatas para reina las cuales durante 1 mes y medio, realizaron campañas de limpieza con apoyo de un equipo de trabajo, adoptando carreteras, espacios públicos, tiraderos clandestinos ríos y arroyos del municipio y Logrando rescatar más de **46** toneladas de residuos separados.

Presencia de 19,927 visitantes y generación de

MENSAJE FINAL

Para su servidor este informe es motivo de variados sentimientos, que van desde la dignidad del trabajo realizado y la tranquilidad por la responsabilidad y congruencia

demostrada, hasta la insatisfacción por las necesidades no atendidas y el trato poco institucional y discrecional de otros ordenes de gobierno.

Por tanto y para juicio de estos tres años de gestión, después del 1° de Enero, rogaría siempre tener en cuenta el marco legal en que se desarrolla la actividad encomendada, dado que, como nuestro lema tratamos de atender lo que nos corresponde como gobierno municipal, así como con los valores comprometidos con la ciudadanía durante el proceso electoral del 2006, y la limitante situación en que recibimos la administración municipal.

De antemano una disculpa a todas aquellas personas que en congruencia con lo comprometido no pudimos atender como esperaban. Sirva la misma para mis compañeros de trabajo y amigos que en aras de mi comportamiento compulsivo por tratar de hacer más por mi municipio le exigimos siempre más de lo que humanamente se puede dar. Al igual que por aquellas demandas que no pudimos concretar.

A todas y cada una de las personas que hicieron lo posible, muchas gracias

A los otros ordenes de gobierno, muchas gracias, por que con su ayuda, pudimos demostrándonos a nosotros mismos de que somos capaces de transformar nuestra realidad, sin dejar de reconocer el apoyo que se nos brindo.

A todas las personas que siempre mostraron su apoyo para este trabajo, compañeros regidores, Prof., Chava, Hugo, Juan Carlos, Arturo, Mauricio, de verdad, muchas gracias, y a ti diana, todo mi amor.

M.V.Z. CARLOS R. NAVARRETE N.
PRESIDENTE MUNICIPAL